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Freiburg, den 23. Februar 2021 

An Frau  

Landrätin Störr-Ritter 

 

- nur per E-Mail -  

 

Antrag der SPD-Kreistagsfraktion Breisgau-Hochschwarzwald 

Der Kreistag möge beschließen: 

1. Dass anstelle des „Gelben Sackes“ eine sinnvolle, umweltschonende und 

wirtschaftliche Alternative wie z.B. die „Gelbe Tonne“ im Landkreis Breisgau-

Hochschwarzwald eingeführt wird. 

2. Der Eigenbetrieb Abfallwirtschaft wird beauftragt, mit den Anbietern des Dualen 

Systems hierüber Vertragsverhandlungen zu beginnen. 

Begründung:  

Das System der „Gelben Säcke“ existiert seit ca. 30 Jahren. Seither hat sich wenig daran 

geändert. 

Viele Bürgerinnen und Bürger beschweren sich immer wieder über dieses System: 

 Die gelben Säcke bestehen aus einem dünnen, nicht reißfestem Material 

 Die Säcke werden oft nicht zum vorgesehenen Termin abgeholt. 

 Die Lagerung an der Straße bei jedem Wind und Wetter führt dazu, dass sich die 

Säcke in der Landschaft wiederfinden. 

 Tiere zerreißen die Säcke und verteilen den Inhalt 

 Umfangreiche „Massenlager“ an Säcken stapeln sich bei diversen Betrieben und 

Haushalten. 

Das System der „Gelben Säcke“ ist nicht mehr zeitgemäß und muss dringend überdacht 

werden. Perspektivisch streben wir die Einführung einer Wertstofftonne an. 
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Das Verpackungsgesetz von 2019 (VerpackG) soll eine nachhaltige Verpackung fördern, 

die „Gelbe Tonne“ gehört mit Sicherheit dazu. 

 

Inzwischen haben Landkreise in anderen Bundesländern z.B. Niedersachsen erfolgreich die 

„Gelbe Tonne“ eingeführt. Durch die variablen Größen der Tonnen können alle Kunden 

individuell versorgt werden. 

 

Die Abfallwirtschaft ist Gebühren finanziert und dem Landkreis entstehen keine Kosten.  

Ein Kostendeckungsvorschlag ist nicht erforderlich.  

 

Mit freundlichen Grüßen 

 
 
 
 

Martin Löffler       Hans-Dieter Paul       Bruno Zimmermann  
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